
 

 

Vergütungsvereinbarung ab 01.01.2024    

     
für die vollstationäre Pflegeeinrichtung: Altenpflege-Wohnheim "Katharina von Bora" 

  Langewahler Str. 2 in 15517 Fürstenwalde 

     
in Trägerschaft:  Samariteranstalten Fürstenwalde 

  Langewahler Str. 70 in 15517 Fürstenwalde 

     
  
Der durchschnittliche Eigenanteil zu den Heimkosten errechnet sich, auf der Basis von durchschnittlich 30,42 Tagen 
pro Monat, wie folgt: 
 

Kostenpositionen pro Monat    

Pflege (EEE) 2.041,77 €    

Unterkunft 703,92 €    

Verpflegung 200,16 €    

Ausbildungsumlage 109,21 €    

Investitionspauschale 205,94 €    
Durchschnittlicher 
Eigenanteil 3.261,00 €    

     
Hier bereits berücksichtigt ist, dass die Pflegekassen für die Pflegebedürftigen der Pflegegrade 2-5 auf 
der Grundlage des § 43 SGB XI ab 01.01.2017 pauschal für die pflegebedingten Leistungen je 
Kalendermonat folgende Beträge übernehmen: 

 770 € für Pflegebedürftige des Pflegegrades 2 

 1.262 € für Pflegebedürftige des Pflegegrades 3 

 1.775 € für Pflegebedürftige des Pflegegrades 4 

 2.005 € für Pflegebedürftige des Pflegegrades 5 
     
Zusätzlich erhalten Pflegebedürftige der Pflegegrade 2-5 von Ihrer Pflegekasse einen monatlichen Leistungszuschlag 
abhängig von der jeweiligen Aufenthaltsdauer in der Einrichtung. Der prozentuale Zuschlag erfolgt auf die 
pflegebedingten Aufwendungen einschließlich der Ausbildungsumlage. Auf die Kosten für Unterkunft und 
Verpflegung und auf die Investitionskosten wird kein Leistungszuschlag gewährt.   

     

Der durchschnittliche verbleibende Eigenanteil beträgt: 
 

     
Dauer der vollstationären 
Pflege %-Zuschlag 

Leistungszuschlag 
pro Monat 

Verbleibender 
Eigenanteil  

bis 12 Monate 15% 322,65 € 2.938,35 €  
mehr als 12 Monate 30% 645,29 € 2.615,71 €  
mehr als 24 Monate 50 % 1.075,49 € 2.185,51 €  
mehr als 36 Monate 75% 1.613,23 € 1.647,77 €  
     
     
     
     
     


